



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

Lyon le 16 Juin 2007

## **RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2006** **Philippe Garnier**

### **Préambule**

Merci au Collège Clément Marot de nous accueillir pour cette Assemblée Générale, à Laurence pour avoir pris l'initiative de nous inviter à montrer une yourte mongole, à Daniel Pouthier pour avoir à nouveau accepté de nous la prêter, enfin à Françoise pour l'organisation de cette journée.

Nous souhaitons nous aussi être un peu nomade et nous déplacer chaque année pour promouvoir à la fois notre association et la Mongolie.

L'année 2006 a été particulièrement riche en actions et nous sommes en mesure de présenter un bilan encourageant de nos opérations depuis 3 ans.

A travers un diaporama de présentation de notre association, je vous propose de revenir sur l'évolution d'Actions Mongolie depuis sa création.

Pour 2006, voici un panorama général sur le développement des activités de notre association :

#### 1. Un bénévolat actif

Pour la réalisation de nos objectifs opérationnels, l'association ne fait appel qu'à des bénévoles : membres du bureau, personnel médical et équipe mongole.

Faute de disposer de moyens suffisants pour le montage de nos actions, chaque membre participant à une mission paye lui-même son billet d'avion.

#### 2. Une hausse significative des adhésions

Le nombre d'adhérents est en forte augmentation avec 127 adhérents en 2006. (+67 %) Cela démontre la fidélité de nos adhérents qui renouvelle chaque année leur soutien à notre association et notre capacité à obtenir de nouvelles adhésions.

Néanmoins, nous avons toujours beaucoup plus de sympathisants que d'adhérents effectifs, ce qui est pénalisant pour convaincre des sponsors de s'engager à nos côtés. Nous maintenons depuis 2001 la cotisation à 20 euros pour encourager les adhésions à Action Mongolie. Merci de bien penser à renouveler votre cotisation.



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

### 3. Un financement amplifié et bien équilibré

Nos ressources financières proviennent de 4 sources différentes toutes en forte progression, limitant ainsi notre dépendance à un mode de financement particulier.

Nous avons pour la première fois obtenu des subventions publiques, ce qui signifie la reconnaissance de notre action après une sélection poussée des dossiers.

### 4. Une pleine réussite de nos multiples actions

Plusieurs missions médicales se sont enchaînées en 2006 : ophtalmologie à l'hôpital d'Olgï + dépistage dans la steppe, mission d'évaluation pour équiper et former un ophtalmologiste dans le Gobi, unités mobiles de consultation en médecine générale dans de nouveaux aimaks avec parrainage des structures locales de soum et formation des équipes en place, visite des hôpitaux de Jargaland et de Sogog afin de participer à leur réhabilitation à leur demande.

A noter que pour améliorer la formation de Mme Gouliza, ophtalmologiste d'Olgï, nous prenons en charge la moitié des frais d'une formation à venir en Inde sur la chirurgie de la cataracte.

Enfin, pour la première fois, nous avons acheté sur place directement à des familles de l'artisanat que nous proposons à la vente aux participants de nos manifestations, ce qui génère de nouvelles ressources financières tout en contribuant à développer l'activité économique locale.

A l'avenir, nous souhaitons nous limiter pour des raisons de logistique à 2 missions sur 2 périodes différentes, soit 4 missions maximum par an.

### 5. Des relations solides sur place mais un manque de soutien pour la préparation de nos missions

Nous avons l'obligation de renforcer notre organisation en Mongolie autour de Dastan Nigamet qui ne peut pas tout prendre en charge à lui tout seul.

Un recrutement d'une personne à temps partiel est envisagé, dans le cadre d'une mutualisation de moyens avec d'autres associations.

### 6. Le développement de nos actions « culturelles

Nous avons été associé au lancement en France du nouveau film « Le Chien Jaune de Mongolie » de notre marraine Byambasuren Davaa en Février.



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

Puis nous avons obtenu le privilège de présenter notre association en bonus du dvd de ce film. Nous proposons d'ailleurs à la vente le coffret des films de notre marraine afin que vous permettez de l'obtenir facilement.

Nous avons par ailleurs organisé le 2 Décembre un concert de soutien très apprécié dans une salle Varèse au complet.

Enfin avec le Rotary et l'amical soutien du compositeur Etienne Perruchon, nous avons lancé un projet audacieux pour organiser plusieurs concerts sur la musique de Dogora début 2008. (vente du dvd pour promouvoir cette œuvre cinématographique de Patrice Leconte)  
Le projet de reportage avec des professionnels du cinéma n'a pas pour l'instant abouti.

#### 7. Des perspectives de partenariats prometteuses

Nous avons le plaisir de compter sur la fidélité de nos sponsors.

Cet été, pour la première fois, un partenaire, ATOL, va nous accompagner sur le terrain pour installer à leur frais un atelier moderne de fabrication de lunettes à Olgï.

#### 8. Des rendez vous réguliers appréciés

En interne, pour faciliter les échanges et l'organisation des missions, nous organisons 1 à 2 week-ends par an avec notre équipe médicale. C'est toujours avec grand plaisir que nous nous retrouvons autour de nos aventures en Mongolie.

Nous essayons de communiquer chaque mois les dernières nouvelles de l'association à notre réseau de contacts.

Nous nous obligeons enfin à organiser au moins 1 concert majeur par an : le dernier en date du 10 mai à Ainay a été un vrai succès, avec la présence de Bayarbaatar, chanteur diphonique mongol. J'en profite pour saluer le soutien formidable de Bernard Fort et de Kilina Cremona pour promouvoir en France ce jeune, brillant et très sympathique artiste.

### CONCLUSION

Les signes d'encouragements et de reconnaissance de notre association en France et en Mongolie se multiplient : nous avons une relation privilégiée avec l'ambassadeur de Mongolie en France et nous venons de recevoir une distinction de la main du président de la Mongolie lors de sa récente visite officielle en France.

Pour 2008, la priorité est donnée au renforcement de nos équipes, notamment en Mongolie, et à la recherche de nouveaux partenaires pour faciliter le montage de projets encore plus ambitieux : achats de 4x4 pour créer des unités mobiles de consultation et de fabrication de lunettes, programme de dépistage du diabète et de l'hypertension, concerts DOGORA ...

La confiance que nous témoignent nos amis mongols nous conforte sur l'utilité de notre démarche humanitaire et nous oblige à amplifier nos actions sur le terrain pour répondre aux multiples besoins identifiés, notamment en santé.

Philippe GARNIER  
Président Actions Mongolie